# Culte café croissants, 26 Novembre 23, Pouzauges Comment accueillir sans méfiance ?

#### Accueil Elie

La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu notre père et de Jésus Christ notre frère, notre Seigneur.

Nous prions : Seigneur, nous te remettons cette matinée, viens nous bénir dans nos échanges, viens ouvrir nos cœurs à ta présence, viens nous conduire dans le partage et dans la joie.

Oui tu es celui qui viens à notre rencontre et qui nous donne ton amour, ta paix et ta tendresse. Amen.

Explications de comment cela fonctionne (Elie)

# Temps de discussion 1 :

• Temps de présentation.

# Louange

Nous louons le Seigneur

Béni soit le Seigneur Dieu, créateur du monde, qui donne et conserve la vie au monde, qui nous aime et nous fortifie.

Béni soit Jésus-Christ, le Sauveur du monde, qui a donné sa vie et partage notre vie, qui nous aime et nous guérit.

Béni soit le Saint-Esprit, guide et soutien de l'Église, qui éclaire pour nous l'Évangile, qui nous console et nous donne la joie.

Bénissez Dieu avec tous les siens, le Dieu qui aime et sauve le monde, le Dieu qui aime et garde notre vie. Alléluia! Amen

## Chant : Bénis Seigneur cette journée page 888

## Temps de discussion 2 :

• Comment vous sentez-vous lorsque vous êtes accueilli ou lorsque vous ne l'êtes pas ?

# Témoignage de Simone (5-10 min)

Chant: La route est courte 743

## *Temps de discussion 3 :*

• Où trouvez vous les forces pour faire face au rejet ?

#### Prière d'illumination

#### Nous prions:

Donne-nous, Seigneur, d'être à l'écoute de ce que tu veux nous dire ce matin.

Accorde-nous la grâce du silence intérieur pour que ta Parole nous rejoigne et qu'elle parle à notre cœur. Que par ton Esprit, le passage de l'Écriture que nous allons écouter devienne Bonne Nouvelle pour nos vies. Amen

#### Chant : Saint Esprit Dieu de lumière

## Lecture du texte biblique Lc 10,

<sup>25</sup>Un spécialiste des Écritures intervint alors. Pour tendre un piège à Jésus, il lui demanda : « Maître, que dois-je faire pour recevoir la vie éternelle ? » <sup>26</sup>Jésus lui dit : « Qu'est-il écrit dans notre Loi ? Comment le comprends-tu ? » <sup>27</sup>Il répondit : « "Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de tout ton être, de toute ta force et de toute ta pensée." Et aussi : "Tu aimeras ton prochain comme toi-même." » <sup>28</sup>Jésus lui dit alors : « Tu as bien répondu. Fais cela et tu vivras. »

<sup>29</sup>Mais le spécialiste des Écritures voulait se justifier. Il demanda donc à Jésus : « Et qui est mon prochain ? » <sup>30</sup>Jésus répondit : « Un homme descendait de Jérusalem à Jéricho lorsque des brigands l'attaquèrent, lui prirent tout ce qu'il avait, le battirent et s'en allèrent en le laissant à demi-mort. <sup>31</sup>Par hasard, un prêtre descendait cette route. Quand il vit le blessé, il passa de l'autre côté de la route et s'éloigna. <sup>32</sup>De même, un lévite arriva à cet endroit, il vit le blessé, passa de l'autre côté de la route et s'éloigna.

<sup>33</sup>Mais un Samaritain, qui voyageait par là, arriva près du blessé. Quand il le vit, il fut bouleversé. <sup>34</sup>Il s'en approcha davantage, versa de l'huile et du vin sur ses blessures et les recouvrit de pansements. Puis il le plaça sur sa propre bête et le mena dans une auberge, où il prit soin de lui. <sup>35</sup>Le lendemain, il sortit deux pièces d'argent, les donna à l'aubergiste et lui dit : "Prends soin de lui ; lorsque je repasserai par ici, je te paierai

moi-même ce que tu auras dépensé en plus pour lui." » <sup>36</sup>Jésus ajouta : « Lequel de ces trois te semble avoir été le prochain de l'homme attaqué par les brigands ? » <sup>37</sup>Le spécialiste des Écritures répondit : « Celui qui a été bon pour lui. » Jésus lui dit alors : « Va et toi aussi, fais de même. »

## *Méditation (Elie)*

Comment peut on accueillir ? Qu'est ce que cela veut dire accueillir en vérité ? Comment faire tomber les barrières qui restreignent mon accueil ? Car de façon théorique, nous aimerions mettre en application ce que Jésus nous demande, accueillir tout le monde, vivre une grande fraternité, mais la réalité est là elle nous rattrape avec ses doutes, ses questionnements, ses méfiances. L'autre est toujours trop différent, trop loin de ce que je suis, de ce que je crois, de comment je vis. Et on ne connaît pas les conséquences d'un tel accueil. Alors, humainement nous nous replions sur nous même, dans un entre nous confortable mais mortifère.

Et c'est là que cette parabole de Jésus nous rejoint, il nous propose un regard nouveau sur l'accueil, sur l'entraide et la solidarité. Dans ce court récit, Jésus rappelle que nous sommes tous frères et sœurs, qu'importe nos origines, nos pays, nos cultures, nos croyances. Oui nous sommes tous et toutes des humains avant tout. Il faut se rappeler que quand Jésus raconte cette histoire, les samaritains et les judéens sont des frères ennemis, qui ne se parlent pas, qui ne se côtoient pas. Pourtant, c'est bien un samaritain, qui fait preuve de bonté, de fraternité, de solidarité. Avant de voir un judéen il voit un homme blessé. De même, nous pouvons vivre cette transformation, nous pouvons ouvrir nos yeux et voir en chacun un frère, en chacune une sœur. Qu'importe les étiquettes que l'on colle dessus, chacun, chacune reste un être humain traversé par des rêves, des joies, des douleurs, des tristesses, des élans du cœur et des renoncements. Il n'y a pas des français, des anglais, des israéliens et des ukrainiens, il n'y a pas de gazaouis, de yéménites, de chinois et de japonnais... non il n'y a que des humains.

Le deuxième élément que Jésus montre est que pour accueillir, il faut se rendre proche. Dans le texte, on voit le Samaritain s'avancer vers l'humain blessé. Il ose franchir cette distance qui le sépare de lui. Il la franchit physiquement mais aussi émotionnellement, car il se laisse bouleversé par la situation. Là où le prêtre et le lévite ont peur, lui ose la rencontre, il met ses craintes à distance. Bien sur, se rendre proche et accueillir cet homme blessé va changer sa vie. Il en devient responsable, il se fait du souci pour lui. Une relation est née de cette rencontre. Le récit ne raconte rien de la suite de l'histoire, mais on ne peut ignorer qu'il y a eu rencontre et que cela a changé la vie des deux personnes. De même, nous sommes appelés à nous rendre proche de ceux et celles que nous croisons, nous sommes appelés à mettre nos craintes de coté, à oser la rencontre. Par contre, oui, accueillir l'autre va me changer, cela va faire évoluer mes habitudes, ma compréhension du monde. Ce n'est pas toujours agréable, mais cela m'enrichit et me fait grandir.

Avant de passer au troisième et dernier point, une question : de qui vous sentez vous le plus proche ? Je crois que si Jésus nous invite à être comme le samaritain, bien souvent, nous sommes la personne blessée, jetée au bord du chemin. Et c'est lui qui est le samaritain. Je crois que sans cesse Dieu se rend proche de nous, qu'il nous accueille, qu'il nous soigne et nous met à l'abri. Oui, nous pouvons accueillir, nous pouvons nous rendre proche, car nous même nous avons été accueillis, nous sommes même aujourd'hui encore accueillis.

Et c'est là où la figure de l'aubergiste est importante, car il prend le relais de Jésus. Dieu se sert des humains pour accueillir, pour soigner, pour relever, pour aimer. Il a besoin que nous accueillons nos frères et nos sœurs. Nous sommes ses yeux, ses mains, son cœur... Oui, c'est à travers nous, par nous que Dieu se fait proche et qu'il accueille chacun et chacune. Amen

Chant: Laisserons-nous à notre table 317

Temps de discussion 4:

• Qu'est ce que je peux faire pour accueillir en vérité?

# Confession de foi :

Aujourd'hui je veux dire ma foi, mais je n'ai pas les mots, alors voilà en quoi je ne crois pas :

Je ne crois pas en un Dieu qui contrôlerai la nature, qui serait le responsable des tremblements de terre, des volcans...

Je ne crois pas en un Dieu qui accuserai les humains

Je ne crois pas en un Dieu qui serai gentils avec les gentils et méchants avec les méchants.

Je ne crois pas en un Dieu indifférent au malheur des humains, qui nous laisserai seul face à lui. Amen

## Prière d'intercession + NP

Nous prions:

Seigneur, nous te prions pour ceux qui chancellent dans leur malheur, celles que la souffrance rend injustes, ceux qui meurent abandonnés de tous, celles qui espèrent contre toute espérance, ceux qui attendent la parole ou le geste qui les rendra à la vie.

Seigneur, nous te prions pour celles qui ignorent la pitié, ceux qui se moquent de la faiblesse, celles qui restent prisonniers de leur médiocrité ou de leur désespoir.

Seigneur, nous te prions pour les peuples opprimés, les peuples meurtris par la guerre, les peuples qui vivent dans la peur.

Seigneur, nous te prions pour ton Église : qu'elle s'arrache à la fascination du pouvoir, qu'elle se rende libre pour le service des humains, qu'elle prépare la venue de ton royaume.

Et comme Jésus l'a enseigné à ses disciples, nous te disons : Notre Père.....

## Chant: Evenou Shalom 741

# Annonces et offrandes

- Culte la semaine prochaine à Mouchamps
- veillée de Noël le 24 décembre à 19h au temple de Mouchamps

# Envoi et bénédiction (Elie)

Dieu a besoin de nous pour accueillir chacun et chacune, alors soyons comme le samaritain, osons nous rendre proche de tous les humains, accueillons et nous en serons enrichis.

Le Seigneur vous bénit et vous garde, il prend soin de vous et vous accompagne sans cesse. Amen

Chant en malgache : Efa namangy ny olony